事として先祖供養が行われると いうのは、日本ってほんとにい

命を受け継いでこの二十一世紀

ける物は例外なく「先祖」代々

もしれませんね。

わかちあう喜び

母は曾祖父母から:生きとし生

ら慈悲の心を教わる行事なのか悲の心です。お盆はご先祖様か

ご参拝ください

今年ももうすぐお盆の季節で

お盆の大切な法要です

夏の風物詩ですが、年中行

人施食会法要・八月四日

金

いる。自他の区別なく命を等し中で等しく尊い「私」が生きて

く尊い物とするのがすなわち慈

ちは誰でも父母から生を受け育 い国だなあ、と思います。私た

今を生きるのは自分だけでなく

ての私たちな訳ですね。そして に生きています。ご先祖があっ

隣の人も等しく先祖から尊い命

父母はその祖父母から、

祖父

を受け継

を表わした呼び名です。

仏教徒としての「わかちあう心」 施食会は施餓鬼会ともよばれ、

の精神を知ることは大変重要な

自己の心と向き合い心を養

現代社会が宗教に求めていることではないでしょうか。

の簡略化、それを営むご遺族の考え方も様々に変化していると感じます。

いま、宗教のあり方が問われていると思います。また、求められている時 の力をわかりやすく 編集・発行 雲晴寺住職 五十川幸導 令和5年7月 します。

ます。質問にお答えする 雲晴寺の檀家様、信徒様、 はできませんが、 味と必要な知識をお伝え には、「命のあり方」を 会の参禅者やご縁の皆様 ズアップされている気が ています。大事な意味は 巡る環境は大きく変化し コーナー、法話やコラム 大事にする仏教本来の意 永代供養の会員様や坐禅 を発信できないかと考え していきたいと思って や「手軽さ」だけがクロ 後回しにされ、 ました。今お寺や仏事を あまり大きな事 「値段」 せめて お盆号と年始の正月号を 発行予定です。どうぞよ

いじめ等、「いのち」を軽視する問題が深刻化しています。さらには、宗教 代なのかとも思います。大震災や全国各地で発生する自然災害、また自死や これら多くのこととして、今どのように向き合い、取り組んでいくのかが、 のお話など、雲晴寺の

でつながりあって、生人は世の中の様々な縁

ともに寄り添い、とも 恵を教え、ともに願い、 なりません。少しの知

に歩む。ともに生きる。

人が生きる心のよりど

薦めていただいたり、

いです。生きることにの仏様は皆んなに優し

ころとして お寺は存在

しています。

かされています。本物

NSをされる方は、広め

だき、

感謝いたします。

した。ご縁を広げていた

が良本として紹介されま

全国の書店やアマゾン・

楽天ブックスなどのネッ

孤独で苦しんでいる方々 く思います。今の時代、 ていただけると大変嬉し

を沢山見てきております。

特にこれからの若い世

便り」を刊行することに なりました。寺報はお寺 この度、寺報「雲晴寺

今を生きる練習 一等、皆様に楽しんで頂け

役に立つ、必要な情報 い出発点として、皆様 ます。今のところ年二回、 していきたいと思ってい るようにいろいろと工夫 ります。 た。この教えだけを信 良いと思います。私は 説くのは、違和感があ ですか?と聞かれまし あるように、幸せのつ のに、様々なルートが じていれば救われると っても、それも正しの伝統仏教や宗旨が 洞宗の僧侶ですが、 み方は人それぞれで かの見分け方はなん 宗教やお寺の役割とは

高

い山を登る

い他

人に幸せが巡ってく の人の幸せを願わな

の人を認めなかったり

信させたりする、宗教 いる人へも強制的に入

には気をつけなければ

以外は邪教だと教えた りがちな、自分の宗派

新宗教にあ

じ考えにしてやろうと ました。世の中全員同 とお釈迦さまは説かれ

順調に人生歩んで

会が救えない人に、そっ

世の中や社

お盆棚経でのお願い

添うのが宗教である。

手を差し伸べて、

り、自分の考え方以外

ろしくお願いいたします。

わたくし住職、五十川 ユーチューブのチャンネル登録者数35万人の超巨大チャンネル、「本要約チャンネル 」でも紹介 も多くの人の生きる支え | ぜひ1度手に取っていた

え優しく紐解き、 重版されました。この本 かげさまをもちまして、 へ向けて、禅や仏教の教 生き悩む世の中の人

幸導が昨年執筆した著書 「今を生きる練習」がお いらっしゃいましたら、 みいただいていない方が きましたが、まだ、お読 は著書を贈らせていただ した。護持会員様などへ 命に書かせていただきま になれるように、一所懸

奪い合えば人は傷つき、分かち 初盆の方は必ずご参拝ください。 げるために食を施させていただ ち合い、支え合う喜びを共にし、 を反省し、 てきます。施食会を通して布施 くという大切な行事です。特に 合えば人にやわらぎがあらわれ 亡くなった人々に感謝の誠を捧 自らの欲深い気持ち 人々がお互いに分か

だいた方から、感謝のお ればと真剣に思っており だけましたら、幸いです。 いて良い本だと思ってい ております。

ただけましたら、 ますので、読んでいただ 世の中の誰かの力になれ 電話やお手紙をいただい 実際に本を読んでいた 僧侶として

超巨大チャンネル、「本ンネル登録者数13万人の 微力かもしれませんが、 やみません。 セージになればと願って 代の方々への力として、 東洋経済オンラインなど 要約チャンネル」さん、 この本の一文や一言がメッ またユーチューブのチャ 「今を生きる練習」 五十川水郡 さいと さい、 にも、 わ

と読みます。

今月の禅語・仏教語 トでも購入いただけます。

足下の乱れは心の乱れ。 も前へ前へ進んで行く時 禅語です。人生において 自身のことを顧みるのを 忘れないように、という つめながら、自分の足で れない様に、自己を見 揃えていますか? 寧に歩み出しましょう。 きゃっかしょうこ 」 足下に気をつけな 時には足下をすく いう意味と、自分 靴を揃えな

お盆の棚経参りについて(自宅へのお参り)

施

をお願いします。 ます。7月中旬頃にお葉 中心に明石や近隣のご自 宅へお盆のお参りに伺い 本年も護持会員の方を コロナ

平日に留守のお宅も多く 内しております。ご遠方 契約者様、 なっておりますので、 参り地域を縮小してご案 い方は、 い方は、お盆の、棚経の日程調 永代供養の

暑

で八十歳の高齢の為、猛 ご参拝くださ の中の 食会をお申し込みの上 お参りになる予定です。 ますので、お寺の近所 氏で手分けしてお参り たします。 本年も住職、役僧の山 運転は危険を伴 東堂は今年

11 田

雲晴寺

電話 078-911-6460 078 - 962 - 6464ホームページ

https://unseiji.or.jp



いたします。

場所がない時に過去にも てから歩いています とのトラブルを防ぐ為、 と助かります。ご近 きます 車でお参りさせていただ 増えております。 た。供養に行っている 場合は少し遠くても駐 用の駐車場がある方など の方、マンションで外来 だけると、大変助かりま ただく場合は、クーラー、 を奪われながら、 と倒れてしまうほど体力 を衣で朝から夕方まで参 され、急ぐ用事がない に大変心が痛みます。 貼られることもありま 駐車違反のステッカー すし、どうしても駐める 時間を奪われてしまいま コインパーキングがある は、ご準備いただけます い地域で駐車場をお持ち 棚経を廃止する寺院が年々 す。近隣寺院におかれま 扇風機などでお迎えいた ており、毎年息が苦しく 中症警戒アラート 理解とご協力をよろしく しても、昔と違う猛暑 なったり、 ております。炎天下の へは外出を控える呼 しております。 がでる程の酷暑にな 近年のお盆参り 住職が倒れてしま が、 1日が終わる 車の駐めにく お迎え また、 お参り 9 が、 所 び \otimes を 様 \mathcal{O} つ

お葬儀にまつわるお話

供養は二の次で葬儀をビ 年非常に増えております。 ないなどの、ご相談が近 名を授かっていない、四 りに来てもらえない、戒 きます)、その後のお参 れるままに、葬儀を執り 者が横行しております。 ジネスとしてとらえる業 僧侶ふうな人もいると聞 行い、遠方の僧侶が来ら お願いした葬儀社の言わ 環境は大きく変わってき てもらえるお寺さんが らずにネットで検索して 都市部の町の方ではお寺 こ注意ください。 -九日の法事を執り行っ (なかには資格のない 何も知

ります。これを家族葬と け仏の道へ導く授戒を行 お花が少なく祭壇が小さ は呼ばなくても、葬儀は を勧めたり、中には僧侶 皆さんが心を込めて焼香 くても、僧侶が戒名を授 すれば、立派な葬儀にな 宗教者の立場からみると、 できますとまで言います。 過剰なほどのお花 厳かな中、

言います。 決して省くところを間

いですが、ご遺体を燃や 運ばれ、読経なしで火葬 や自宅から直接火葬場へ 違わないでください。読 経(授戒・仏弟子になる はございません。 儀式)がなければ葬儀で 亡くなられた方を病院

しているだけです。

ながら、高い祭壇を勧め は費用は安く言っておき そのような業者は初め

お葬式に関する

葬儀社の営業トー

きな「人生の大問題」で えていけばいいの?送る れた奥さんや子供は愛す ない。直葬でいい、骨は かまわないと思うんです なスタイルがあることは 人の事を全然考えてない。 分の都合ばかりで大切な 墓もいらない」なんて自 くす悲しみは、とても大 側にとって親しい人を亡 るお父さんを亡くした悲 な」と思いました。残さ ずいぶん自分勝手な人だ が、正直私は「この人は 撒け」と言っていました 儀はいらない、墓もいら 男性タレントが「俺は葬 という意味です。TVで く聞くのが「直葬」とい しみをどうやって乗り越 私自身は葬儀式に様々 「葬儀はいらないお な葬儀社ですが、自分た 社と連携し、安心・納得 様とご相談のうえ、葬儀 場所や規模など、ご遺族 ご連絡ください。葬儀の 素敵なお別れをお手伝い だき、安心して大切な人 場合が多いため、戸惑う だまされてはダメです。 す。近隣の大半はまとも の葬儀をご提案いたしま れた場合は、まずお寺に 大切な故人様が亡くなら のために、最期にできる 当山では、そんなお悩み 方もおられると思います。 ある日突然やってきます。 悲しみ苦しみなんてわか だけのメディアに当人の し、ご供養いたします。 やご不安を解消していた 儀式の準備が急を要する おもしろおかしく伝える ご葬儀などの悲しみは 一般的な葬儀の流れ

ことです。お弔いという るわけではない、というだけで「お弔い」が終わ が、TVや雑誌、悪質な 理されきちんと心の中に 悲しみがいつの間にか整 プロセスを通して、その 儀式として筋立てられた 骨を経て年忌法要まで、 ば葬儀から四十九日、 く課程です。仏教で言え のは、親しい人を亡くし ています。それはお葬式 落としてはならないと思っ まされて、大事な事を見 た悲しみが癒やされてい - クにだ ます」とさかんに進めて る葬儀社の言うことを鵜 くる葬儀社には、菩提寺 ちの都合をおしつけてく いしていることを伝えま である雲晴寺住職にお願 しょう。「僧侶は手配し 呑みにしないようにしま しょう。

なんて発想が出てくる。 忘れているから「直葬」 人公は「死者」ではなく 収まっていく、その過程 「送る側」。このことを 「お弔い」であり、主 と、家族や親族と同じ気 ご先祖さまの菩提寺とし 石から遠く離れていても、 ある方は、住職からする 葬儀前にお寺にご相談く では、日数的にも出来る ただきます。 禅会や、あらゆるご縁の 養をお申し込みの方、坐 ださい。檀信徒や永代供 ことに限りがあります。 儀場などが決まってから 人生の最後を送らせて しい判断をするために、 て、責任をもって丁寧に、 もしもの時に慌てず正

質問コーナーQ&A

内は届きますか? ているなどの法事のご案 今年は何回忌にあたっ

すので、ご希望の場合は だき、お申し込みくださ すので、 日の法事は早めに予定が 問い合わせください。土 る暦、禅の友、寺報など 早めにお申し込みくださ 入ってしまう事が多いで い。わからない場合はお に回忌表が載っておりま A 新年にお渡ししてい 回忌を確認いた

うか? も連れて行って良いでしょ の悪い知り合いや子ども 要でしょうか?また、足 いのですが、申込みは必 Q 月例坐禅会に行きた

られても大丈夫です。足 を閑かなお寺で日常生活 い世の中で、少しの時間 月例坐禅会は、生きにく 来られています。当寺の せん。また、どなたが来 僧侶の修行のように、厳 合っていただく会です。 ありますし、お子さまも の悪い方へは椅子坐禅も の申込みは必要ございま しいものではありません。 からはなれ、自分と向き A 月例の坐禅会は事前 ージに載せてあります。

儀を通して仏さまの弟子

亡くなったときに葬

永代供養墓を生前申込

必

四十七回忌

昭和五十二年

(1977年)

回忌

和四十九年

(1974年)

どの人に元気な内に、 家族や高齢者向け施設な みされている方も、 今は故郷の明

仏壇を壊され、 仏教徒だったのですが、

しいです。 ぞ安心してください。

ります。まずは、 ても、

をいただくことはできま るか不安です。 に葬儀をお願いしてくれ ているので、雲晴寺さん する意味があるのかと言っ すか?子どもの考えが良 くわからなくて、葬儀を Q 生きている間に戒名

ちろん可能です。生前戒 名といいますが、本来戒 なられた人の名前ではな 名とは仏さまの弟子になっ く仏教徒の名前なのです。 授かります。決して亡く 生きている間に住職から た証ですので、信仰の上、 A まず、戒名授与はも もなく、寂しくて心が苦 うか?手を合わすところ 教に入信してしまい、元々 にしたらよろしいでしょ ておりません。どのよう 両親のご供養が長くでき 戒名も変えてしまい、 親族がとある新興宗 位牌もな

た方がいますので、どう ことで、ご相談に来られ う。過去にも同じような 大変なことだったでしょ しみは、想像するだけで、 A 永らくのご苦労や苦 皆さんには珍しいこと 誰にも相談できなく お寺は沢山の事例 何でも

す。その為にお寺があり、 が丁寧にお話をお聞きし 住職がいます。 アドバイスさせていただ お話ください。私、住職 のご相談を受けてきてお きます。孤独ではないで て、最善の供養の仕方を

ただ、日本では古くか

釈迦さまから八十五代目 ら戒名を授かる皆様はお るとても有難いことなの の教えを受けることにな の弟子です。その住職か 釈迦さまから八十四代目 ら私は法を受け継ぎ、 り先代の住職(東堂) の弟子になりお釈迦さま でしょう。私も師匠であ 戒名になじみがないの

仏教の真似事であり、 付けるのも、当然ながら です。 だのビジネスです。 けるとか言われるおかし 戒名ではないです。ネッ な方がいますが、それは トの業者が適当に名前を たまに戒名は自分で付

儀をせずに直葬されたり れなくなる方も稀にいらっ 在お参りしている方の中 しゃいます。おそらく葬 たのに、突然ご連絡が取 ご先祖の戒名を授けてき 晴寺がお参りに行かせて したように、今まで、 しているのでしょう。 いただき、菩提寺として また、ご質問にありま 雲

ことをお伝いただくこと はとても大切なことです。 戒名を授かったり、 と思ってしまう家はあり 葬儀すらしないのでは? まの様子などを見ていま 祖さまです。 適当にしていて悲しむの た時は雲晴寺に相談する しいのか、お祀り方に困っ どのような葬儀をして欲 の人と良く話し合いをし、 ます。ですから、事前に ても大切にされていても、 すと、今までご先祖をと でも残念ながら、お子さ 結局はその家のご先 後世

ください。

個人やご夫婦でも申込み

いなくても安心の永代供 ができ、お墓を守る人が

から安心できると言って

いただいており、一般墓

すい立地条件と、

お寺だ

当寺の場合はお参りしや

地も大変人気があります。

従来の一般墓地の他に、雲晴寺境内墓地には、

目があつまっています昨今、永代供養墓に

永代供養墓に注

た 経費や給与に当てられま りし寺院維持のための諸 く、僧侶を通して御本尊 住まいの方が多く、お布 す。以前は家族揃ってお のお下がりを寺がお預か にお供えするもので、そ 金や僧侶へのお礼ではな A 本来お布施とは、料

現 さんドットコムやお坊さ ただければ、檀信徒の方 ます。お気軽に聞いてい たですが、実際に地域や していますので、お坊さ 聞かれることも多いです たり葬儀社さんを通して 儀のお布施は直接聞かれいただきます。現状、葬 み、目安がわからない方 えているお寺様も多かっ や資格があるかないかわ へのお布施と言うか料金 ん便でお寺じゃない会社 たネットビジネスも横行 ん便のような、僧侶を使っ おりますが、現在、お坊 外、基本的にお任せして も増えているように思い 実ですし、核家族化が進 により目安があるのも事 お寺の格式、供養の内容 へは目安をお伝えさせて 法事は本堂使用料以

と、葬儀をお願いして ることなどを伝えておき 寺に申込みをしているこ

永代供養付き墓地「慈縁」永代供養墓 「慈雲」

のご案内

ご法事のお布施を教えて 相談できる人がいません Q ぶしつけですですが 目安がわかりませ 親族も少なく

されていました。ですの でお寺もお気持ちでと答 から聞いて自然とお包み 施に関しても、目上の人 ご家族やご夫婦で申込み、 き、後々後継者がいなく般墓地として使用いただ 供養付きのお墓です。 れている皆さま揃って永 なられた後、お墓に眠ら 個別にお参りできる永代 評をいただいております。 徴です。 養墓「慈雲」がございま たお墓「慈縁」も大変好 般墓地の利点を併せもっ 費用が抑えられるのも特 また、 個別のお墓に比べて、

ありますので、ご連絡 たします。 ただきましたらご送付い 詳しいパンフレットが

代供養墓「慈雲」へ合祀 し永代にわたり供養いた 永代供養墓と一

令 和 tı. 年 年 П

四十三回忌 三十三回忌 七 Ξ 二十七回忌 一十七回忌 一十三回忌 一十五回忌 七回 三回 昭和五十六年 昭和六十二年 (亡くなられた年) 成二十九年 成二十三年 成十九 成十三 Ξ 年 年 年 20 20 2 0 2 200 2022年 年) 年) 年 年) 华 车 牟 年 年 年 年回表を確認の上、法事のお申し込みをしてください。